
 

 

 

 

 

令和５年 第４回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 



1 

 

招 集 期 日 令和５年３月２８日（火） 

場 所 蕨市役所 仮設庁舎 ３階 委員会室 

開閉の時間 午後２時から午後３時００分まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 １番 萩 原 敏 行 委員 ２番 小 島 奈津子 委員 ３番 尾 方 香 里 委員 

    

議事参与者 
教育部長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        小 山 晃 弘 

教育部次長・生涯学習スポーツ課長 

        加 納 克 彦 

 
教育部副参事・学校給食センター所長 

        石 丸 岳 広 

教育総務課長 

田 中 昌 継 

図書館長 

佐 藤 昌 史 

 
歴史民俗資料館長 

        佐 藤 直 哉 

 

         
 

 ※新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、議事参与者を説明者のみとする。 

    

    

    

書  記 教育総務課庶務係長 瀬 口 正 浩 
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 会 議 事 件 名 議               事 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、議事参与者は説明者のみとする。 

開会宣言された後、会議録の承認が行われ、直ちに報告に入る。 

 

議 

 

 

 

報告１ 

令和５年第１回蕨市議会（定例会）

教育委員会関係一般質問について 

 令和 5年第 1 回蕨市議会定例会教育委員会関係一般質問については、教育総務課長、

学校教育課長、生涯学習スポーツ課長、図書館長及び歴史民俗資料館長から質問と答弁

の概要の報告がなされた。 

 

事 

 

 

 

報告２ 

「令和４年度この一年を振り返っ

て」について 

 「この一年を振り返って」は､各校長がこの一年間の教育活動を振り返り､その成果を

まとめたものである。課題研究の成果、学力の向上、働き方改革の推進など、各校それ

ぞれの特色を生かした取り組みについての報告が、学校教育課長からなされた｡ 

 

進 

 

 

 

報告３ 

令和４年度卒業生の高等学校等進路

状況について 

 令和 4年度卒業生の高等学校等進路状況は、昨年度と比較すると、県公立高等学校の

合格率の減少とともに、県公立高等学校への進学者の割合が減少した反面、私立高等学

校への進学者の割合が増加したとの報告が、学校教育課長からなされた｡ 

 

行 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 ［質問］進路指導の傾向や対策について教えてください。 

［回答］進路指導に関しては、全校で行う進路指導委員会で進め方を決めており、進め

方に大きな違いはないと考えています。 

[質問]私立の割合が多かった次の年は公立の割合が増えるなど、常に変化しているの

でしょうか。 

[回答]必ずしもとは言えませんが、コロナウイルスによる影響はあったものと考えて

います。 

 [質問]ヤングケアラー問題や、学習的に困難な状況を抱えている子ども達への進路指

導の状況はどのようでしょうか。 

[回答]進路指導が大きく違うということはありませんが、受験校や学力等、状況に応

じて丁寧かつ慎重に進めています。 
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議 

 

 

 

事 

報告４ 

第５０回蕨市学校保健会研究集会 

実施報告について 

 第 50回蕨市学校保健会研究集会は､2月 9日(木)に会場参加及び録画配信視聴による

形式で実施し、蕨市学校保健会功労者表彰並びに埼玉県学校保健会表彰、埼玉県学校歯

科保健コンクール入選校・年間努力校・ＰＴＡ活動優秀校の報告を行った。また､｢サッ

コ先生の性教育の現状とこれから ～子どもからのＳＯＳを受け取れるために～｣と題

して､埼玉医科大学病院産婦人科助教思春期外来担当医 高橋幸子氏に講演をいただき、

会場参加 32名及び録画配信視聴希望 55名の申し込みがあったとの報告が、学校教育課

長からなされた。 

 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

報告５ 

令和４年度蕨市ＰＴＡ連合会６０周

年記念大会・蕨市ＰＴＡ連合会研究

協議会 同時開催：人権講演会・青

少年健全育成をすすめる蕨市民大

会・蕨市人権作文・人権標語入選者

表彰式について 

 

 令和４年度蕨市ＰＴＡ連合会６０周年記念大会・蕨市ＰＴＡ連合会研究協議会 同時

開催：人権講演会・青少年健全育成をすすめる蕨市民大会・蕨市人権作文・人権標語入

選者表彰式については、2月 4日(土)に蕨市民会館コンクレレホールを会場に開催した。

講師は、元日本代表サッカー選手の大久保嘉人氏で、「健やかな心と体を育む！一流ス

ポーツ選手に学ぶ夢の叶え方」の内容で講演をいただき、大変盛況で 650名の参加があ

ったとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 

 

 

 

 

状 

 

報告６ 

令和４年度蕨市立図書館蔵書点検結

果について 

 蕨市立図書館蔵書点検は、本館では 2 月 13 日(月)から 20 日(月)まで、分館では 2

月 2 日(木)･9 日(木)･10 日(金)・20 日(月)に実施した。貸出中の資料以外の 186,395

件のうち、1,749件が未点検で、率として 0.94％であったとの報告が、図書館長からな

された。 

 

 

 

 

 

以上報告の後、直ちに議事に入る。 

況 

 

議案第９号 

蕨市立学校給食センター設置及び管

理条例施行規則の一部改正について 

 蕨市立学校給食センター設置及び管理条例施行規則の一部改正については、令和 5

年 4 月 1 日から同年 7 月 31 日までの期間に実施する市立小・中学校の給食において、

保護者が負担する児童生徒の給食費、小学校（月額）4,200 円、中学校（月額）4,900

円を減免とし、コロナ禍における保護者の負担を軽減するため、改正するものであると

の説明が、学校給食センター所長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

議案第１０号 

蕨市教育委員会が管理する公文書の

公開等に関する規則の廃止について 

蕨市教育委員会が管理する公文書の公開等に関する規則の廃止については、法改正に

伴い、令和 5 年 4 月 1日から個人情報保護制度の根拠が個人情報保護の法律になり、本

市では蕨市個人情報保護条例及び蕨市個人情報保護条例施行規則を廃止し、新たに法律

施行条例等が制定されることになるため、現行の規則を廃止しようとするものである。

具体的にはこれまでの個人情報保護制度では、国の行政機関や地方公共団体ごとに異な

る法律や条例による制度を運用していたが、個人情報の保護に関する法律の改正によ

り、今後は個人情報保護委員会が一元的に制度を所管することとなり、運用水準の不均

衡の是正が図られることになったため、これを受けた市長部局における関係法令、関係

例規の見直しにより、令和 5 年度からは改正法を根拠とした施行条例等を新たに制定

し、制度を運用することとなった。このことにより教育委員会が所管する現行の規則を

廃止しようとするものであるとの説明が、教育総務課長からなされ、質疑応答のあと原

案のとおり異議なく可決された。 

 

 

 

行 

 

 

 ［質問］4 月 1日から廃止された後、新しい制度への移行期の規則等はありますか。 

［回答］今回の改正による対応は、個人情報保護制度及び情報公開制度の根幹は変わり

がなく、あくまで根拠となる法令・条例等を一元化しようとするものであるため、

そのまま新制度に移行できるものです。 

 

 

状 

 

 

 

況 

議案第１１号 

蕨市教育委員会が管理する個人情報

の開示等に関する規則の廃止につい

て 

 

 蕨市教育委員会が管理する個人情報の開示等に関する規則の廃止については、議案

10 号と同様の理由により、令和 5 年 4 月 1 日からの本市における個人情報保護制度に

ついては、新たに制定する施行条例等に基づき制度を運用することになるため、現行の

規則を廃止しようとするものであるとの説明が教育総務課長からなされ、原案どおり異

議なく可決された。 

 

 

 

 

 

 

 

議案第１２号 

蕨市児童生徒・幼稚園児保護者負担

軽減助成事業実施要綱の制定につい

て 

 

 蕨市児童生徒・幼稚園児保護者負担軽減助成事業実施要綱の制定については、蕨市に

在住する児童生徒・幼稚園児の保護者に対して、負担軽減を目的とした助成事業を実施

するために必要な事項を定めるものであるとの説明が、学校教育課長からなされ、原案

どおり異議なく可決された。 
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議 

 

議案第１３号 

蕨市における部活動の地域移行・地

域連携検討委員会設置要綱の制定に

ついて 

 蕨市における部活動の地域移行・地域連携検討委員会設置要綱の制定については、学

校部活動の現状を踏まえ、今後の部活動の地域移行・地域連携について検討するため、

検討委員会の設置について必要な事項を定めるものであるとの説明が、学校教育課長か

らなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

事 

 

議案第１４号 

蕨市学校医の委嘱について 

 

蕨市学校医の委嘱については、令和 5年 3月 5 日付けで学校医 1名が退任したことに

伴い、令和 5 年 4 月 1日付けで後任の学校医を委嘱するものであるとの説明が、学校教

育課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

進 

 

議案第１５号 

蕨市放課後子ども教室運営委員会委

員の委嘱について 

 蕨市放課後子ども教室運営委員会委員の委嘱については、任期満了に伴い、令和 5

年 4月 1日からの 2 年間を任期として、委員 14名全員の再任をお願いするとの説明が、

生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

行 

 

 

議案第１６号 

蕨市教育委員会が後援等を行う事業

について 

 

 別紙のとおり、蕨市教育委員会へ後援等の申請があったため、審議をお願いしたいと

の説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

状 

 

 

 

議案第１７号 

蕨市生涯学習推進庁内連絡会設置要

綱の一部改正について 

 

 蕨市生涯学習推進庁内連絡会設置要綱の一部改正については、令和5年4月1日付で、

商工生活室が商工観光課に変更となることに伴い、別表中の商工生活室長を商工観光課

長に改めるものであるとの説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議

なく可決された。 

 

況 議案第１８号  （非公開） 

 

 

 

 

 

 

  

 

  


